
INFORMATIONS - COMMUNICATIONS 
 

Planning des ROSAIRES durant le mois de MAI 
 

Berentzwiller : Tous les jours à 18h  Hundsbach : Jeudi à 17h30 Obermorschwiller : Dimanche à 16h30 
Tagsdorf : Lundi à 17h15   Willer : Mercredi à 18h30 Wittersdorf : Mardi à 14h30 
       

 
ADORATION  

à Obermorschwiller : 1er vendredi de 14h30 à 15h30 (le 7 mai et le 4 juin)  
à Tagsdorf, tous les jours de 7h30 à 8h30 (sauf lundi). 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

Obsèques célébrées de mars à avril 2021  
 

Franken,  le 10.04 : M. Marc PFLIMLIN 
 

Jettingen, le 05.03 : M. Joseph RIBSTEIN 
 

Obermorschwiller,  le 19.03 : M. René ENDERLIN 
 

Willer,  le 15.04 : Mme Nicole JAEGER, née SOLDERMANN 
 

Wittersdorf,  le 18.03 : M. Rémy STEINBACH 

La vente des RAMEAUX a rapporté la 
coquette somme de 610 €. 

Un grand MERCI à toutes les personnes qui ont œuvré pour 
la pleine réussite de cette opération, la paroisse de Jettingen 
et de Tagsdorf sans oublier Alice (95ans) et Marguerite pour 
la confection des petites fleurs. Voici le message de 
CARITAS Alsace : 
 

« Nous vous adressons notre chaleureux remerciement 
pour votre don en faveur des Kilomètres de Soleil Alsace. 
Grâce à votre soutien, nous pouvons permettre à des jeunes 
alsaciens de partir en vacances ou de pratiquer une activité 
sportive et / ou culturelle. Les jeunes sont l’avenir, les 
éveiller, c’est forger les acteurs de demain. Nous 
souhaitons vous adresser ces remerciements qui n’auraient 
pas lieu sans vos actions ! »  
  

                                             Pour CARITAS Alsace, 
Nathalie Grossmann 

Les Équipes du ROSAIRE 
 

Pour le mois de mai, vénérons plus spécialement 
Marie, reine de la paix et de notre communauté de 
paroisses. 
Suivons l’exemple de Pauline-Marie Jaricot qui en 
1826 a voulu raviver la dévotion mariale dans une 
société déchristianisée. 
En fondant les Equipes du Rosaire en 1955, le père 
Eyquem s’est inspiré des Quinzaines du Rosaire 
Vivant de Pauline Jaricot. 
 

Rencontres de l’équipe Sts Anne et Joachim : 
- mercredi 5 mai à 14h30 chez Geneviève, 
- mercredi 2 juin à 14h30 chez Claudette. 
 

Rencontres de l’équipe du rosaire Sainte Marie : 
- samedi 8 mai 2021 à 14 heures chez Michèle, 
- samedi 5 juin 2021 à 14 heures chez Noëlle. 
 

Rencontres de l'équipe du rosaire St Joseph : 
- lundi 3 mai à 17h00 à l'église de Berentzwiller, 
(avant le rosaire), 
- mercredi 2 juin à 17h00 à la Chapelle de Jettingen 
(avant la messe). 
 

Messes en JUILLET et AOÛT 
 

Samedi 03.07 à 
Obermorschwiller 
Dim. 04.07 à Berentzwiller 
 

Samedi 10.07 à Franken 
Dim. 11.07 à Willer 
 

Samedi 17.07 à Jettingen 
Dim. 18.07 à St Brice (Hausg.) 
 

Samedi 24.07 à Berentzwiller 
Dim. 25.07 à Tagsdorf 
 

Samedi 31.07 à Wittersdorf 
Dim. 01.08 à Franken 
 

Samedi 07.08 à Hundsbach 
Dim. 08.08 à 
Obermorschwiller 
 

Samedi 14.08 à Jettingen 
Dim. 15.08 à Willer 
 

Samedi 21.08 à Tagsdorf 
Dim. 22.08 à Berentzwiller 
 

Samedi 28.08 à Franken 
Dim. 29.08 à Wittersdorf 
 
 

Procession de la Fête-Dieu ? 
 

Pour l’heure, les processions telles 
qu’elles étaient organisées ne sont pas 
possibles.  
Nous pouvons néanmoins placer les 
reposoirs décorés et fleuris pour 
permettre aux personnes d’y venir prier 
par groupes de 6 personnes.  
Nous mettrons à leur disposition un 
feuillet d’explication et de prière.  
 

Espérons que les 5 et 6 juin les 
restrictions sanitaires seront allégées.  
 



Les actes du pape FRANÇOIS 
 

 
Le pape François décrète une année spéciale  

dédiée à SAINT JOSEPH 
 

Le pape François a décrété le mardi 8 décembre 2020, à l’occasion du 
150e anniversaire de la proclamation de l’époux de la Vierge comme patron de 
l’Église universelle par Pie IX, une année spéciale dédiée à saint Joseph. 
Cette année a démarré le mardi 8 décembre et se terminera le 8 décembre 
2021. 
Pour marquer cet anniversaire ainsi que le début 
de cette année spéciale, le souverain pontife a 
également publié une lettre apostolique 

intitulée Patris corde (Avec un cœur de père, en latin) dans laquelle il livre ses réflexions sur 
le gardien de la Sainte famille.  
« Père aimé » par le peuple qui lui voue nombre de dévotions, Joseph « enseigne ainsi 
qu’avoir foi en Dieu comprend également le fait de croire qu’il peut agir à travers nos peurs, 
nos fragilités, notre faiblesse », a expliqué le chef de l’Église catholique. Lui qui « a su 
prononcer son “fiat“, tout comme Marie à l’Annonciation ».  
Dans ce document, le souverain pontife partage également sa prière au père nourricier de Jésus. 
 

Salut, gardien du Rédempteur, époux de la Vierge Marie. 
À toi Dieu a confié son Fils ; en toi Marie a remis sa confiance ; 
avec toi le Christ est devenu homme. 
O bienheureux Joseph, montre-toi aussi un père pour nous, 
et conduis-nous sur le chemin de la vie. 
Obtiens-nous grâce, miséricorde et courage, 
et défends-nous de tout mal. Amen. 

 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Année de la FAMILLE 
 

Le 27 décembre, le pape François a annoncé une année consacrée à la FAMILLE. 
A l’occasion des 5 ans de la publication d’Amoris Laetitia (exhortation : La joie 
de l’Amour), le Vatican a élaboré des propositions concrètes pour vivre cette année 
spéciale famille (préparation au mariage, accompagnement des couples, familles 
blessées). Le Diocèse mettra en œuvre ces projets en fonction des besoins des 
paroisses. 
L’Année Famille a commencé le 19 mars 2021 (St Joseph) et se terminera le 26 
juin 2022 (Rencontre des familles à Rome). 
 

Élisabeth Clément, Responsable du service de la pastorale des familles 
pastoraledesfamilles@diocese-alsace.fr 
 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Journée mondiale des GRANDS-PARENTS et des personnes âgées 
 

Le pape François décrète une journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées : "J’ai décidé d’instituer une 
journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées", a déclaré le 
pape François à la suite de l’Angélus du dimanche 31 janvier. « Cette journée 
sera célébrée dans toute l’Église chaque année le quatrième dimanche de 
juillet, date proche de la fête de Ste Anne et St Joachim, les grands-parents 
de Jésus. Cette année, ce sera le dimanche 25 juillet. » 
Les aînés sont pour lui le signe que la « vieillesse est un don » et ont, de ce 
fait, un rôle essentiel dans la société pour : « garder les racines et les 
transmettre ». Il a alors encouragé les enfants à rencontrer leurs grands-
parents et les personnes âgées pour recevoir leurs expériences de vie et de foi.  
 

 



Sainte ODILE, son histoire 
 

Etichon (ou Adalric), duc d’Alsace, attend son premier enfant. Il espère un 
fils. Grande déception : une fille chétive et aveugle naît. Etichon ordonne 
qu’on la tue. Béreswinde sa femme réussit à l’en dissuader. Elle confie alors 
l’enfant à une nourrice avant qu’elle rejoigne les Sœurs de Palm, en 
Bourgogne.  
A l’âge de 12 ans, l’enfant est baptisée par l’Evêque Ehrhard de 
Ratisbonne. C’est alors qu’elle recouvre la vue ; on lui donne le nom de 
Odile « fille de lumière ».  
Quelques temps après, Odile désire rentrer auprès de ses parents. Hugues, 
son petit frère puîné, décide de la chercher, et ce malgré la défense formelle 
du père. Au retour d’Odile à Hohenbourg, Etichon frappe mortellement 

Hugues dans un accès de fureur.  
Saisi par le repentir, le père tolère alors Odile à Hohenbourg. Il projette 
de la marier à un jeune prince de son choix. Par amour pour Dieu, Odile 
refuse ce mariage.  
Devant l’obstination du père qui veut la forcer au mariage, elle s’enfuit. 
Il la poursuit jusqu’en Forêt Noire, près de Fribourg. C’est là que, selon 
la tradition, un rocher se serait ouvert. Odile s’y réfugia.  
Etichon comprit alors le destin d’Odile ; il l’accueille à nouveau à 
Hohenbourg. Pressé par Saint Léger, évêque d’Autun, un proche 
parent, il fait alors don du château de Hohenbourg à sa fille.  
Très rapidement de nombreuses filles rejoignent Odile, pour mener 
avec elle une vie de prière et de charité. Odile fonde un second 
monastère à Niedermunster, au pied du Mont Sainte-Odile. Elle y 
accueille pauvres et infirmes. En s’y rendant depuis Hohenbourg, 
rencontrant un mendiant aveugle et assoiffé, elle frappe un rocher. Il en 
sortit une eau bienfaisante qui, depuis, ne cesse de couler. Elle poursuit 
son œuvre de miséricorde jusqu’à sa mort. Elle s’endort dans la paix du 
Christ ; son corps est déposé dans un sarcophage encore visible aujourd’hui dans la Chapelle du Tombeau. 
 

 
PRIÈRE MARATHON pour la fin de la pandémie 

 
 

 

100.000 morts en France.  
1 million de morts en Europe.  
3 millions de morts dans le monde.  

 

Alors que le seuil des 3 millions de morts du Covid-19 vient 
d’être atteint dans le monde, le pape François a décidé de 
consacrer le mois de mai à un "marathon de prière" afin de 
demander à Dieu la fin de la pandémie, a annoncé le Conseil 
pontifical pour la promotion de la nouvelle évangélisation ce 
mercredi 21 avril. 
 

 

Face à la pandémie de Covid-19, le pape François sort 
l’artillerie lourde. Il a décidé de consacrer le mois de 
mai, mois de Marie, à un marathon de prière afin de 
demander à Dieu la fin de la pandémie. Le thème choisi 
par le pontife : « La prière à Dieu montait sans cesse de 
toute l’Église » (Ac, 12,5), sera le fil rouge de l’initiative 

qui devrait impliquer une trentaine de sanctuaires du 
monde entier. 
L’initiative les encourage à promouvoir la récitation du 
chapelet auprès des fidèles, des familles et des 
communautés. Le pape François ouvrira en personne 
cette chaîne de prière le 1er mai et la conclura le 31 mai.  

 
 

Pour participer localement à ce marathon de la prière, six de nos paroisses proposent 
le CHAPELET une fois par semaine et même tous les jours à Berentzwiller. 
Participons à ce marathon par cette prière mariale et aussi par l’ADORATION 
eucharistique qui est proposée tous les matins à Tagsdorf et le 1er vendredi du mois à 
Obermorschwiller (voir en haut de la page 1). 
 

Mais la plus efficace des prières est notre participation fervente à la MESSE. Les 
messes proposées en semaine sont beaucoup moins fréquentées qu’avant la crise du 
Covid 19, raison de plus de prendre part à ces messes qui sont célébrées chaque jour. 



HOMÉLIE 4ème Dimanche de Carême 2021 du Père Rodolphe VIGNERON 
Ci-dessous, son homélie prononcée à l’église de Wittersdorf, le 14 mars 2021. 

Il était présent lors de la visite du Pape François du 5 au 8 mars 2021. 
 
La Parole de Dieu de ce 4ème dimanche de 
Carême nous propose une fois de plus d’ouvrir 
nos yeux.  
Ces yeux que nous fermons pour ne pas voir le 
mal du monde et sa souffrance. Ces yeux que 
nous fermons pour ne pas trop connaître la 
misère des autres. Ces yeux que nous fermons 
parfois sur nous-même, sur nos possibilités, sur 
nos talents, sur ce que Dieu et les autres attendent 
de nous.  
Alors, à force de fermer les yeux, on ferme aussi 
son coeur. Et à force de fermer son coeur, on 
ferme aussi sa bouche et on reste paralysé.  
Ouvre les yeux et regarde, nous dit le Christ. 
Comme autrefois les Hébreux ont levé les yeux 
vers le serpent de bronze de Moïse, ouvre les 
yeux toi aussi. N’aie pas peur de vivre dans ce 
monde où Dieu s’est risqué.  
Ouvrons les yeux et regardons surtout là où nous 
n’avons pas envie de regarder, ni de nous mêler, 
car c’est peut-être justement là que nous 
reconnaîtrons en tout premier lieu le visage de 
Jésus.  
Ouvre les yeux et regarde la croix plantée dans 
le monde : celle de Jésus, avec tous ceux qui sont 
crucifiés comme lui par la souffrance, l’échec, la 
torture, la maladie, la persécution.  
Le Pape François est allé en Irak le week-end 
dernier pour voir ce peuple bien-aimé et il a 
ouvert les yeux au monde entier pour montrer 
qu’après la barbarie, la paix, la fraternité, 
l’amour doivent avoir le dernier mot. Il a ouvert 
les yeux en allant là où des chrétiens ont été 
persécutés et chassés.  
Il est allé à l’église Notre-Dame de Bagdad où 
50 chrétiens et leurs prêtres ont été assassinés 
lors de la messe de la Toussaint en 2010. Il est 
allé à Mossoul, fief de Da’ech qui y avait 
proclamé la capitale de l’état islamique, et là, au 
milieu des ruines, j’ai vu le Pape avoir les larmes 
aux yeux en mesurant toute la détresse et la 
douleur vécue à cet endroit par les chrétiens et 
par les musulmans. Derrière lui était plantée une 
croix rustique faite avec des planches de bancs 
calcinés de l’église Al-Tahira et qui avait été 
mise en place par des musulmans eux-mêmes 
dès la chute de Da’ech.  
 

Il est allé à Qaraqosh, chère cité chrétienne de la 
plaine de Ninive où les habitants ont dû fuir sans 
plus rien emporter dans la dramatique nuit du 6 
au 7 août 2014. Le Pape y est allé dimanche 
dernier pour la prière de l’Angelus portée par les 
ferveurs des habitants qui sont revenus.  
Ouvrons les yeux pour regarder tout cela, pour 
regarder Jésus étendre les bras pour sauver. Oui, 
regardons la croix du Christ pour comprendre 
que Dieu ne se résigne jamais à l’échec et à la 
mort, que l’amour permet de réaliser 
l’impossible. Qui aurait pu imaginer il y a encore 
peu de temps que deux grands hommes 
spirituels, le Pape François et l’Ayatollah chiite 
Al-Sistani, allaient se rencontrer non loin de Ur 
au sud de Bagdad, terre d’Abraham, père des 
croyants des trois grandes religions 
monothéistes, juive, chrétienne et musulmane ?  
Ouvre les yeux et regarde cet amour de Dieu qui 
a tant aimé le monde jusqu’à donner son Fils 
unique. Alors nous verrons mieux toutes les 
merveilles vécues autour de nous envers et 
contre tout. Il est vrai, nous disait Saint Jean dans 
l’évangile, « quand la lumière est venue dans le 
monde, les hommes ont préféré les ténèbres », 
mais toi, au contraire, ouvre les yeux et viens à 
la lumière. Tu verras alors un peu plus Dieu qui 
habite en toi. La lumière sera plus forte que tes 
défauts, tes péchés et tes soucis.  
À chacun de mes séjours en Irak, je suis toujours 
frappé par la profonde vitalité de la foi de ces 
chrétiens et cela s’est encore vérifié lors de la 
messe du Pape à Erbil, dimanche dernier, au 
Kurdistan irakien, avec plus de 10000 personnes 
dont beaucoup de jeunes. Alors que ces chrétiens 
auraient mille et une raisons d’en vouloir à Dieu, 
aucun de ceux qui ont été persécutés n’a renié sa 
foi. Quel bel exemple pour nous, ici en Occident, 
qui pour un rien laissons tout tomber de Dieu et 
de la pratique religieuse.  
Oui, ouvrons les yeux et rencontrons le regard de 
Jésus. C’est par lui que nous pouvons relever 
tout ce qui est ruiné, que nous pouvons 
acheminer à la vie tout ce qui est souffrance et 
mort, que nous pouvons éclairer avec de l’amour 
tout ce qui est ténèbre et mort.  
 

P. Rodolphe Vigneron 
   


